

DATOS PARA LA HISTORIA DE LA ATALAYA DE GUÍA. Sergio Aguiar Castellano y Javier Estévez Domínguez

jueves, 06 de junio de 2013

Modificado el sábado, 13 de julio de 2013

Datos para la historia de la Atalaya de Guía

Por Sergio Aguiar Castellano y Javier Estévez Domínguez

Señala

el profesor Lobo Cabrera en su estudio "Atalayas en Gran Canaria en el siglo XVI" (Revista El Museo Canario nº LX, 2005), que la figura del atalaya o atalayero está recogido en las Partidas de Alfonso X el Sabio, donde es descrito como: "atalaya son llamados aquellos hombres que son puestos para guardar [viendo a los enemigos de lejos si vinieren] y como quiera que sea mucho el peligro del oficio de las atalayas porque han de estar todo el día catando a toda parte [deben ser pagados primero por lo que han de hacer]".

DATOS PARA LA HISTORIA DE LA ATALAYA DE GUÍA

Por Sergio Aguiar Castellano y Javier Estévez Domínguez

Señala el profesor Lobo Cabrera en su estudio "Atalayas en Gran Canaria en el siglo XVI" (Revista El Museo Canario nº LX, 2005), que la figura del atalaya o atalayero está recogido en las Partidas de Alfonso X el Sabio, donde es descrito como: "atalaya son llamados aquellos hombres que son puestos para guardar [viendo a los enemigos de lejos si vinieren] y como quiera que sea mucho el peligro del oficio de las atalayas porque han de estar todo el día catando a toda parte [deben ser pagados primero por lo que han de hacer]".

Es por ello que en Canarias después de la conquista existió esta figura, debido a los continuos ataques de piratas, de tal manera que el Cabildo y Ayuntamientos tuvieron que contratar a hombres que ocuparan esos puestos. En Gran Canaria según Lobo Cabrera se apostaban en Las Isletas, en Guía y en Santa Brígida en los lugares denominados por ello Atalaya. Y así consta en 1587, cuando en Guía se contrata a Melchor Alonso, para que sirviera de guarda y atalaya, estando aposentado en su sitio teniendo tea y leña en el lugar para responder de avisos y a las señales de las Isletas. Tenemos aquí pues el origen del topónimo que da nombre a lo que hoy es la Atalaya de Guía.

*Esta reseña histórica ha sido publicada en el Programa de las Fiestas de San Pedro de La Atalaya de Guía 2013

DATOS-PARA-LA-HISTORIA_DE-LA-ATALAYA-2013.pdf